
Ata de reunião

Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento

SE – Secretaria Executiva
CGAC – Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas

SGCAM - Sistema de Gestão de Câmaras Setoriais e Temáticas - 1.0

Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de HortaliçasCâmara
Reunião Ordinária Nº: 27Título
Sala de Reuniões do CNPA - MAPALocal

Data da reunião 10/06/2011 Hora de início 14:00
Pauta da Reunião
1.	14:00	Abertura da Reunião e Aprovação da Ata da 26ª Reunião Ordinária

2.	14:15	Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara
	Calendário de reuniões ano de 2011
	Sobre a Reunião da Diretoria do IBRAHORT com o Ministro
	Sobre o Seminário de Infraestrutura e Logística
	Assuntos tratados na reunião anterior
	Convite da ABCSEM aos integrantes da Câmara
	Outros

3.	14:45	Agenda Estratégica ações em andamento

4.	15:00	Apresentação do Sistema de Informações dos Mercados de Abastecimento Brasileiro / SIMAB
Candice Santos /CONAB

5.         	Agenda Estratégica ações programadas e em execução
5.1.	15:30 	Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças Coordenador do GT
5.2.	15:45	Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF Coordenador do GT /IBRAHORT

6. 	16:00	Situação real da Cadeia Brasileira da Batata ABBA /Natalino

7.	16:30	Subfaturamento do Alho Importado da China ANAPA

8.	16:30	Assuntos Gerais
	IV Conferencia Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional - CNA
	Outras

9.	17:00	Encerramento

Hora de encerramento 17:00

  Dados da Reunião

Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome

SINCAESP PR1 José Robson Corringa Bezerra

SINCAESP AU2 Keiji Kato

PR3 Francisco de Assis Mesquita Facundo

PR4 Nilton Tapias Fernandes

CGAC/SE/MAPA AU5 Aguinaldo José de Lima

CGAC/SE/MAPA PR6 Paulo Marcio Mendonça Araújo

CGAC/SE/MAPA PR7 Daniela Firmino Santana

ABASMIG PR8 Jose Daniel Rodrigues Ribeiro

ABASMIG AU9 Raul Maria Cássia

ABBA PR10 Natalino Shimoyama

ABBA AU11 Emilio Kenji Okamura

ABCSEM AU12 Alvaro Boucada Moura Inacio Peixoto

PR - presente / CO - convidado / AU - ausente / AJ - ausente com justificativa
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Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome

ABCSEM AU13 Irene Gori Ferraz Virgilio

ABH AU14 Paulo César Tavares de Melo

ABH AU15 Tiyoko Nair Hojo Rebouças

ABRACEN PR16 Jusmar Chaves

ABRACEN AU17 João Alberto Paixão Lages

ABRAS AU18 Márcio Milan

ABRAS AU19 Alexandre Seabra Resende

ANAPA AU20 Rafael Jorge Corsino

ANAPA PR21 Tatiana Monteiro Reis

ANDEF AU22 Vilma Macena

ANDEF AU23 Eduardo Eugênio Vieira Santos

ANVISA AU24 Carlos Alexandre de Oliveira Gomes

ANVISA PR25 José Nilton Carneiro de Lima

APHORTESP PR26 Carlos Schmidt

APHORTESP AU27 Ricardo Rodrigues Lopes

ASBRAER AU28 Zilçon Roberto Vinhal

ASBRAER AU29 Valdivino Fraga de Melo

BRASPOV AU30 Rômulo Kobori

BRASPOV PR31 Ilson Alves Afonso

BRASTECE AU32 Waldir de Lemos

BRASTECE AU33 Caio Dias Gomide

CEAGESP PR34 Ossir Gorenstein

CEAGESP AU35 Anita Souza Dias Gutierrez

CNA PR36 Maurício Shiguenori Tachibana

CNA AU37 Joe Carlo Viana Valle

CONAB PR38 Candice Mello Romero Santos

CONAB AU39 Newton Araújo Silva Júnior

CSHCA/SP PR40 Renato Augusto Abdo

CSHCA/SP AU41 Eduardo Yoshimi Fukano

EMBRAPA PR42 Warley Marcos Nascimento

EMBRAPA AU43 Henoque ribeiro da Silva

MDA AU44 Alessandra David de Sanson

MDA AU45 Ana Célia de Souza

PR - presente / CO - convidado / AU - ausente / AJ - ausente com justificativa
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Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome

SDC/MAPA AU46 Marcus Vinicius de Miranda Martins

SDC/MAPA AU47 Rosilene Ferreira Souto

SEBRAE PR48 Newman Maria da Costa

SEBRAE AU49 Maria das Graças Queiroz Maurício

SINDAG AU50 Giano Caliari

SINDAG AU51 Ivan Amâncio Sampaio

ABCSEM CO52 Luis Eduardo Rodrigues

ABRAS CO53 José Milton da Silva

BRASTECE CO54 Luciano Vilela

BRASTECE CO55 Luciano Vilela

EMBRAPA CO56 Silva Onoyama

EMBRAPA CO57 Mateus Santos

SEBRAE CO58 Enio Souza

PR - presente / CO - convidado / AU - ausente / AJ - ausente com justificativa

  Ocorreu a leitura da ata Sim
  Desenvolvimento
1 - Abertura da Reunião e Aprovação da Ata da 26ª Reunião Ordinária;
Às quatorze horas e dezoito minutos do dia dez de junho de 2011, na sala do CNPA em Brasília, foi aberta
pelo Presidente da Câmara, Sr. José Robson Coringa Bezerra, a 27ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial
da Cadeia Produtiva de Hortaliças; ele saudou e agradeceu a presença de todos. Na oportunidade também
destacou o bom momento vivido pelo setor em razão da valorização da alimentação saudável.
A ata foi aprovada sem emendas.

2 -	Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara;
Facundo deu inicio aos informes da câmara, salientou que é de grande importância a presença de todos,
pois isso enriquece cada vez mais a cadeia, contando com a opinião de todos.

	Calendário de reuniões - ano de 2011
28ª Reunião 21 de setembro (quarta-feira), na EMBRAPA, precedida de Visita Técnica pela manhã. - Em
Brasília.
29ª Reunião 02 de dezembro (sexta-feira) - Em Brasília.

	Sobre a Reunião da Diretoria do IBRAHORT com o Ministro
Carlos Schimidt, representante do IBRAHORT, fez um relato sobre a reunião com o Ministro da Agricultura,
Wagner Rossi. Disse que o objetivo da mesma era informar o Ministro sobre a criação do IBRAHORT e
fazer a entrega da Agenda Estratégica da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Hortaliças. Por fim,
convidou os membros a participarem da apresentação do Plano Agrícola Pecuário - PAP em Ribeirão Preto.

	Sobre o Seminário de Infraestrutura e Logística
Francisco Facundo, secretário da Câmara, relatou a realização do Seminário sobre a Agenda Estratégica de
Infra Estrutura e Logística do Agronegócio, o qual foi realizado com a participação de nove representantes
dessa Câmara com o objetivo de fornecer dados para a construção da referida Agenda Estratégica.

	Assuntos tratados na reunião anterior
- Normas Gerais de Olericolas e Ornamentais

  Desenvolvimento
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Situação: em análise na CONJUR, após ajustes feitos pela CSM/MAPA e ABCSEM, em atendimento a
algumas exigências do setor jurídico.
- Minor Crops - Lista de Defensivos prioritários para registro
Previsão de realização de Workshop no 2º semestre para discussão do assunto
Situação: recebida uma lista da ANAPA que foi encaminhada ao GT Minor, dia 08.6.2011.
Comentários desta reunião, 10.06
Carlos Schimidt informou que a Câmara Setorial de Hortaliças, Cebola e Alho de São Paulo está finalizando
uma lista que será encaminhada ao GT. E informou também que a Embrapa está trabalhando no assunto
com o intuito de elaborar uma lista para Minor.

Nilton da ANVISA ressaltou que os produtores não devem ter receio em informar quais são os produtos de
uso que necessitam de registros, pois não haverá retaliações ou fiscalizações em função das informações
apresentadas. Informou ainda que a revisão da norma será apresentada em consulta pública.

	Convite da ABCSEM aos integrantes da Câmara
Luis Eduardo, representante da ABCSEM, depois de breve relato sobre a entidade convidou os membros da
Câmara a participar do evento de Lançamento dos Dados Socioeconômicos do Agronegócio Brasileiro de
Hortaliça no dia 17 de junho na Hortitec, em Holambra - SP. Informou que os dados estarão disponíveis no
site da ABCSEM.

3 - Agenda Estratégica - ações em andamento;
Facundo apresentou a Agenda Estratégica da Câmara de Hortaliças a todos e passou a palavra ao Paulo
Márcio, este por sua vez, destacou que o governo brasileiro está elaborando o Plano Plurianual - 2012/2015,
e informou também que as prioridades apontadas na Agenda Estratégica serão utilizadas para a definição
das prioridades da agricultura brasileira.

4 - Apresentação do Sistema de Informações dos Mercados de Abastecimento Brasileiro - SIMAB por
Candice Santos /CONAB;
Candice fez um relato sobre o Sistema de Informações dos Mercados de Abastecimento Brasileiro - SIMAB.
Apresentou ao pleno o Sistema de Informações - PROHORT, disse que esse foi instituído pela Portaria
171/05 MAPA e que o objetivo do mesmo é reestruturar o sistema CEASA através da integração das bases
de dados, e também trocar informações e criar mecanismos comuns de capacitação tecnológica e de
estratégias para revitalização do setor. O Sistema contempla três subsistemas de informações de mercado:
www.ceasa.gov.br; BI/SIMAB e o SISCOM. Por fim disse que essas informações ficam disponíveis no Portal
Prohort e possuem dados referentes a 46 CEASAS.

Candice informou que os integrantes das CEASAS ainda não têm a dimensão da importância dos dados em
benefício próprio, e que ainda é necessário a busca da unificação das informações em todas as CEASAS.

Tatiana da ANAPA disse que o Programa traz informações consistentes, e que, antes desse programa, na
área do alho, não constava dados precisos como os do programa.

5 - Agenda Estratégica - ações programadas e em execução;
5.1. Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT
Candice da CONAB fez um relato sobre a questão. Disse que o material está pronto, e que, no momento, já
está sendo distribuído. Na oportunidade, depois de debate, os membros deliberaram que as empresas
distribuidoras poderão postar sua marca em local pré estabelecido no encarte.

5.2. Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT
Enio Souza, representante do Sebrae, informou ao pleno que o Sebrae não irá subsidiar o Projeto de Estudo
Sócio Econômico de HF. Na oportunidade, Francisco Facundo informou que o trabalho agora será
institucional com o objetivo de alinhar demandas entre MAPA e Sebrae, e que essas serão avaliadas num
momento oportuno e com nova visão. E que, no momento, a Câmara irá buscar novos parceiros para apoio
ao Projeto.

6 - Situação real da Cadeia Brasileira da Batata - ABBA /Natalino;
O representante da ABBA, Natalino Shimoyama fez um relato referente à origem da batata, as espécies
dessa, suas variedades nativas e modernas e sua diversidade. Informou também que 90% da produção
mundial é feita no Hemisfério Norte, no entanto, essa está aumentando nos países em desenvolvimento.
Apresentou a importância da batata como alimento e as previsões de áreas
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plantadas no Brasil. Por fim, Natalino apresentou à missão da ABBA, seus associados, a infraestrutura da
entidade e realizações da mesma.
Francisco Facundo disse que é interessante para o setor criar um fundo para melhorias na cadeia. Natalino
informou que o IBRAHORT poderá iniciar esse fundo a nível de hortaliças e o presidente da Câmara
informou que esse é um assunto delicado e acha que deve ser criado um GT para verificar a pertinência da
questão.
Na oportunidade, foi criado um GT para verificar a melhor forma de consolidar a proposta desse fundo, com
os seguintes integrantes: Natalino - ABBA; Tatiana - ANAPA; Coringa - SINCAESP; Carlos Schmidt -
APHORTESP.

7 - Subfaturamento do Alho Importado da China - ANAPA;
Tatiana Monteiro, representante da ANAPA, explicou o que é subfaturamento e apresentou a quantidade de
alho chinês importada para o Brasil em 2011. Disse que ocorre subfaturamento nos três principais portos de
desembaraço de alho: Santos/SP, Sepetiba/RJ e Rio de Janeiro/RJ; e que a maior diferença apurada
concentra-se nos portos do Rio de Janeiro/RJ, em média, subfaturam cerca de US$ 5,00 por caixa, com isso
a incidência da Tarifa Externa Comum é sobre uma base de cálculo bem inferior ao preço real. Ao mesmo
tempo existe efetividade no recolhimento do antidumping (US$ 5,20/cx), pois verifica-se uma perda em
razão do subfaturamento com isso a produção nacional corre o risco de quebrar. Por tudo isso, a ANAPA
entrou com uma Arguição de Descumprimento de Preceito Fundamental - ADPF e essa foi favorável aos
produtores brasileiros. Disse que a situação é muito grave, informou que o produtor brasileiro paga hoje R$
38,00 a caixa e finalizou a sua apresentação pedindo apoio ao governo para que haja maior fiscalização em
torno do que realmente ocorre.
A ANAPA pede que a câmara apóie a sua luta contra o dumping.
Francisco Facundo informou que será feito uma monção de apoio à causa e que essa será levada ao
conhecimento do Ministro.

8 - Assuntos Gerais
	IV Conferencia Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional - CNA;
Maurício Tachibana informou que IV Conferencia Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional será em
Salvador - BA. Disse que essa Conferencia ocorre a cada quatro anos e que o MAPA não participará. Pelo
adiantado do horário disse que irá passar as informações pertinentes ao secretário da Câmara, Francisco
Facundo, e ele fará a distribuição dessa informação, via email, a todos os membros.
O presidente da Câmara, Robson Coringa, informou que essa foi a ultima reunião da Newman Maria da
Costa, representante do Sebrae, pela a Câmara de Hortaliças. Na oportunidade, a palavra foi passada a
Newman, a qual se despediu informou que foi de grande valia trabalhar com a Câmara de Hortaliças, disse
que aprendeu muito com os representantes da mesma e que seu último feito representando o Sebrae nesta
Câmara foram as Cartilhas sobre a Agricultura Familiar, em uma coleção composta por sete livretos.

10. Assuntos Gerais
Coringa parabenizou o IBRAHORT em relação aos avanços alcançados por este Instituto.

11. Encerramento
Não havendo mais assunto a ser tratado, o Presidente José Robson Coringa encerrou a reunião, e eu,
Daniela Santana lavrei a presente ata.

Relatora: Daniela Santana - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas -
CGAC/SE/MAPA

Proposições
ProposiçãoItem

Fundo Privado da Bataticultura1
Importação de Alho da China2

Responsável

Ações

Dt. previstaAçãoItem

Tatiana Monteiro Reis
Elaborar minuta de Ofício a ser encaminhado à
Receita Federal solicitando uma audiência para

22/06/20111
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Responsável

Ações

Dt. previstaAçãoItem

Tatiana Monteiro Reis
tratar da importação de Alho Subfaturado da China

1

Natalino Shimoyama

Agendar reunião do Grupo de Trabalho que vai
discutir a criação de um Fundo Privado de
Fortalecimento da Bataticultura. Componentes do
GT: Natalino, da ABBA; Tatiana, da Anapa; José
Daniel, da Abasmig; Carlo Schmidt, do Ibrahort;
Robson Curinga, Presidente da Câmara.

24/06/20112

Local
Data da Hora de início
Pauta da Reunião

  Dados da próxima reunião

Descrição
  Anexos

Arquivo
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